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Chanceler defende 
volta do Brasil à Unasul
“O Brasil, como membro do Consel-
ho de Segurança da ONU, condenou 
desde o primeiro momento, a in-
vasão russa”. Ele destacou ainda que 
o forte da atual Política Externa é a 
“Diplomacia Presidencial”, conduzi-
da pelo presidente da República.
O chanceler também defendeu o re-
ingresso do Brasil à União das Nações 
Sul-Americanas (Unasul) e à Comuni-
dade de Estados Latino-Americanos 
e Caribenhos (Celac). “O retorno à 
Unasul é uma forma de sinalizar a 
nossa determinação em trabalhar 
pela revalorização da América do Sul 
como um espaço de diálogo, paz e 
cooperação”, afirmou.

“Não estamos 
interessados em 
tomar lados, mas 
em preservar 
canais de diálogos 
com todos, 
única maneira 
de contribuir 
efetivamente 
para a construção 
de espaços de 
negociação..."

STF mantém 
decisão que 

obriga Dallagnol 
a pagar R$ 75 

mil a Lula

Jornalista 
brasileiro foi 

escolhido pela 
Times como um 
dos lideres da 
nova geração

Pesquisa em 
parceria com 

INPE revela que 
desmatamento 
ameaça a Mata 

Atlântica

“Marielle Presente!” 
vira arte em palco 
carioca através da 

Confraria do Impossível

Lula anuncia 
medidas para 
carros novos

Eduardo Paes é 
absolvido por 

falta de provas
A denúncia pretendia 
provar a efetivação da 
doação ao atual prefei-
to do Rio de Janeiro por 
meio de registros nos Sis-
temas My Web Day-D e 
Drousys.

Cidades do Rio

EsporteCaderno G

O anúncio será feito por Lula 
em conjunto com o vice-pres-
idente Geraldo Alckmin, que 
também é ministro do De-
senvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, em re-
união pela manhã com enti-
dades do setor em Brasília, 
acrescentou o governo.

Seleção Sub-20 
goleia República 

Dominicana
  por 6 a 0

Fundo Soberano 
de Maricá atinge 

R$ 1,5 bilhão

CPI dos atos golpistas de 8/1 
escolhe presidente e relatora
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Rússia fecha consulado 
sueco e expulsa cinco 

diplomatas

Mundo
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Ibama perderá poder 
de licenciar obras 
de infraestrura de  
interesse nacional

Número de empresas 
interessadas em investir no 
RJ mais que dobrou em 2022
Foram 92 empresas, no ano passado, contra 45, em 
2021. Os dados são da Secretaria Estadual de Desen-
volvimento Econômico, Indústria, Comércio e Serviços e 
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A quem aproveita o suplício 
de Vini Jr. – esse garo-
to negro maravilhoso, 

que insiste em querer ser feliz 
oferecendo-nos gols fantásti-
cos e dancinhas emblemáticas?            
Com certeza, aproveita aos que 
aprisionaram os anseios da hu-
manidade aos interesses finan-
ceiros e materiais dos donos das 
grandes religiões, escudados por 
uma moral de embuste.
Ou aos que se renderam à lider-
ança dos genocidas, torturadores 
e ditadores, arautos da morte, da 
discriminação, do império da vi-
olência, da ignorância e dos pre-
conceitos de qualquer natureza.
Ou aos que destroem a nossa 
casa comum e assassinam seus 

defensores, com desmatamento, 
garimpo ilegal e escravização ao 
sistema socioeconômico brutal e 
coisificador do ser humano.
Ou, finalmente, aos que prestam 
culto, de todas as formas, ao deus 
dinheiro, buscando-o a qualquer 
preço, ainda que com o sacrifício do 
amor ao semelhante e do respeito 
aos excluídos sem nenhum poder!
Entretanto, Vini, é preciso que 
você continue a resistir, brandin-
do, na cara dos que o assediam, 
a sua felicidade como se fosse 
aquela arma quente de que nos 
falava o irmão Lennon... Quer diz-
er, parodiando Fernando Pessoa: 
Dance, menino, dance!

            ederrodrigues@uol.com.br

A FELICIDADE PODE SER 
UMA ARMA QUENTE

Eder Rodrigues

Educação e História

Glúteos são os músculos que estão acima da coxa 
e abaixo da cintura pela porção posterior de uma 
pessoa, ou seja, o famoso “bumbum”. Se você 
treina e tem dificuldades em crescer os seus glúte-
os, veja dicas do personal trainer Fernando Dragão 
para potencializar os seus treinos de glúteos.
“Comece sempre com os exercícios isolados. Com-
bine a cadeira abdutora com a elevação pélvica. 
Falhe na abdutora. Em seguida, falhe na elevação 
pélvica, vá até o limite, ignore a dor, ardência e 
dormência. Tire o máximo possível desses exercíci-
os. Você não irá se arrepender”, garante Fernando.

Embora a proposta vise uma certa variedade, lem-
bre-se de sempre fazer esse trabalho com a super-
visão de um professor de educação física. Cumprir 
de qualquer jeito é o sinal do caminho errado.
“Combine o bulgáro com stiff ou agachamen-
to. Com maior ativação do glúteo no bulgáro, a 
sobrecarga imposta principalmente no agacha-
mento será muito mais eficiente. Lembre-se, 
essa é uma combinação bem desgastante. Cer-
tifique que estará preparada para esse nível de 
treinamento”, afirma o personal.

Glúteos: confira 4 dicas para acelerar 
a hipertrofia da musculatura

Eduardo Paes é absolvido de 
acusação sobre doação da 
Odebrecht por falta de provas

Por falta de provas, Edu-
ardo Paes (PSD) foi ab-
solvido no processo em 
que era acusado de ter 
recebido uma suposta 

doação de campanha irregular da 
Odebrecht no valor de R$ 650 mil.
O Ministério Público havia recebi-
do a denúncia com base em acor-
dos de delação premiada celebra-
dos no âmbito da "lava jato".
A denúncia pretendia provar a 
efetivação da doação ao atual 
prefeito do Rio de Janeiro por 
meio de registros nos Sistemas 

My Web Day-D e Drousys.
Esses elementos de prova, no 
entanto, foram declarados im-
prestáveis pelo Supremo Tribu-
nal Federal. Sem eles, "não res-
ta nos autos provas bastantes 
para subsidiar o prosseguimen-
to do feito ou a acusação for-
malizada nos autos".
A defesa de Paes solicitou ab-
solvição. O juiz eleitoral Rudi Bal-
di Loewenkron, da Zona Eleitoral 
do Rio de Janeiro, determinou 
improcedente a pretensão puni-
tiva e extinguiu o processo.

Ministério Público havia recebido a denúncia 
com base em acordos de delação premiada 
celebrados no âmbito da Operação Lava Jato

Eduardo Paes (Foto: Fernando Frazão / Agência Brasil)

Não há previsão regimental, 
legal ou constitucional de 
impetração de Habeas Cor-

pus, de forma incidental, por pe-
tição, em recurso extraordinário 
interposto em ação cível.
Seguindo esse entendimento, a min-
istra Cármen Lúcia, do Supremo Tri-
bunal Federal, considerou incabível 
a petição de Habeas Corpus apre-
sentada pela defesa do ex-procura-

dor da República no Paraná e 
deputado federal cassado Deltan 
Dallagnol, que pretendia anular atos 
decisórios da ação em que foi conde-
nado a indenizar o atual presidente 
da República, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), em R$ 75 mil por danos morais.
 Em uma entrevista concedida em 
2016, o então coordenador da 
autodenominada força-tarefa da 
"lava jato" utilizou o programa de 

computador Powerpoint para ex-
plicar a denúncia apresentada con-
tra Lula, qualificando-o como chefe 
de suposta organização criminosa.
Em sua decisão, a ministra expli-
cou que o Habeas Corpus é ação 
autônoma que visa a proteger a 
liberdade de locomoção, e deve ser 
apresentada ao STF como petição 
inicial para registro, distribuição e 
posterior julgamento.

STF mantém decisão que obriga 
Dallagnol a pagar R$ 75 mil a 
Lula no caso do powerpoint
Ex-deputado tentava anular decisões que o condenaram 
a indenizar o presidente Lula por danos morais
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Chanceler defende volta do Brasil à 
Unasul e ação do presidente Lula no G7

O ministro das 
Relações Exte-
riores, Mauro 
Vieira, voltou a 
se pronunciar 

aos parlamentares brasileiros 
sobre a posição do Brasil em 
relação à Guerra na Ucrânia e 
à postura do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) no 
encontro do G7. Em audiência 
para a Comissão de Relações 
Exteriores e Defesa Nacion-
al (CREDN) da Câmara dos 
Deputados, ele defendeu o 
posicionamento brasileiro em 
relação à guerra na Ucrânia.
“O Brasil, como membro 
do Conselho de Segurança 
da ONU, condenou desde o 
primeiro momento, a invasão 
russa”. Ele destacou ainda 
que o forte da atual Políti-
ca Externa é a “Diplomacia 
Presidencial”, conduzida pelo 
presidente da República.
O chanceler também de-
fendeu o reingresso do 
Brasil à União das Nações 
Sul-Americanas (Unasul) e à 
Comunidade de Estados Lati-
no-Americanos e Caribenhos 
(Celac). “O retorno à Unasul 
é uma forma de sinalizar a 
nossa determinação em tra-
balhar pela revalorização da 
América do Sul como um es-

paço de diálogo, paz e coop-
eração”, afirmou.
“Quanto à Celac, trata-se de 
um espaço privilegiado para 
a concepção de iniciativas 
concretas de cooperação 
em áreas em que temos de-
safios comuns, como saúde, 
segurança, cooperação 
científica e tecnológica, en-
tre tantas outras”, explicou.
Presidente da CREDN, Paulo 
Alexandre Barbosa, defend-
eu a conclusão do Tratado de 
Livre Comércio entre o Mer-
cosul e a União Europeia. 
Vieira explicou que o Brasil 
e os demais países do bloco 
pretendem apresentar, em 
breve, uma posição comum 
sobre as demandas adicion-
ais sobre meio ambiente le-
vantadas pelos países euro-
peus. “Não aceitamos que o 
meio ambiente seja utilizado 
como pretexto para exigên-
cias despropositadas, para a 
adoção de medidas de viés 
protecionista ou, no limite, 
para retaliações descabi-
das”, garantiu.
Vieira tem reforçado em 
seguidas entrevistas e 
audiências a posição do 
Brasil como nação neutra 
no conflito e interessada no 
acordo de paz. No último dia 
11, ele participou de audiên-
cia pública na Comissão 

de Relações Exteriores do 
Senado, e manteve o discur-
so. “Não estamos interessa-
dos em tomar lados, mas em 
preservar canais de diálogos 
com todos, única maneira 
de contribuir efetivamente 
para a construção de es-
paços de negociação que 
conduzam a uma paz efetiva 
e sustentável”, afirmou.
Na mesma ocasião, ele afir-
mou nesta quinta-feira (11) 
que o governo brasileiro e 
o Mercosul vão reavaliar 

o acordo comercial com a 
União Europeia após novas 
condições do bloco europeu. 
Para Vieira, exigências muito 
duras relacionadas às metas 
ambientais foram colocadas 
na mesa de negociação.
No dia 15, o chanceler con-
cedeu entrevista exclusiva 
à âncora da CNN, Christiane 
Amanpour. Ele afirmou que 
o Brasil desempenha um 
bom papel como um po-
tencial interlocutor para a 
assinatura de um acordo de 

paz entre Rússia e Ucrânia, 
apesar da desconfiança e 
críticas de alguns países eu-
ropeus. “Nós estamos pron-
tos para continuar (a nego-
ciar a paz) ao lado de outros 
países. Queremos promover 
discussão que possa resultar 
em um cessar-fogo para ne-
gociar a paz e aliviar o sofri-
mento das populações”.
Vieira fez questão de de-
fender o ponto de vista da 
diplomacia brasileira, que 
não auxiliou Estados Unidos 

e Europa em enviar armas 
para a Ucrânia, e tem prior-
izado o diálogo. “O tempo 
na diplomacia é diferente do 
tempo cronológico. Assim é 
a diplomacia: ela leva tem-
po, mas vamos conseguir 
os resultados esperados”, 
afirmou. “Outros líderes e 
chefes de estado também 
estão dizendo o mesmo. 
Quando chegar a hora, esta 
será uma contribuição mui-
to importante para solucio-
nar esta situação”.

Fábio Mendes

Ministro Mauro Vieira reforçou a neutralidade brasileira em relação à Guerra na Ucrânia e 
afirmou que sinergia com países latino-americanos é uma das principais metas do Itamaraty

Brasil deve atualizar sua 
política para continente 
africano, diz Lula

Arthur Maia é eleito presidente da 
CPMI de atos antidemocráticos

O deputado Arthur 
Maia (União-BA) foi 
eleito presidente 

da Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) 
que investigará os atos 
antidemocráticos de 8 de 
janeiro. Ao assumir, o par-
lamentar designou a sena-
dora Eliziane Gama (PSD-
MA) como relatora.  
O colegiado também el-
egeu os senadores Cid 
Gomes (PDT-CE) e Mag-
no Malta (PL-ES) como 
vice-presidentes.
Ao assumir a presidência da 
CPMI, Arthur Maia afirmou 
que o colegiado investigará 
o que chamou de "narrati-
vas" sobre os ataques em 
que o Congresso Nacional, 
o Palácio do Planalto e o 
Supremo Tribunal Feder-
al (STF) foram invadidos e 
depredados em Brasília.  
"Temos a responsabilidade 
de zelar por esse legado 
democrático, trazido por 
tantos homens e mulheres, 

alguns que perderam a sua 
vida", disse.
"Não é razoável que não 
tenhamos vivido aquilo 
que aconteceu no dia 8 
de janeiro, com a invasão 
da sede dos Três Poderes 
e aqui a essa Casa, ao Su-
premo Tribunal Federal, 
ao Palácio do Planalto, e 
nada disso seja investiga-
do por esta própria Casa. 
Sabemos que há uma nar-
rativa de que tudo que ac-
onteceu está envolvido em 
uma orquestração maior 
de um possível golpe para 
interromper a democracia 
no Brasil. Isso tem que ser 
investigado, isso não pode 
passar em branco", acres-
centou o deputado.
Na avaliação do deputado, 
a diferença dos trabalhos 
da comissão e as investi-
gações e análises que já 
acontecem no âmbito do 
Supremo Tribunal Feder-
al (STF) é a "transparên-
cia", pois acontecerão "em 
praça pública".
"Por outro lado, sei também 

que existe narrativa de que 
houve facilitações, enfim. 
Todos esses discursos ex-
istem, e nós, 64 senadores 
e deputados, teremos 
obrigação de, com toda 
honestidade, colher as 
provas e fazer isso publi-
camente, porque afinal de 
contas o grande mérito des-
sa CPI é fazer as coisas em 
'praça pública'", concluiu
A relatora ressaltou a im-
portância do debate para 
o fortalecimento da de-
mocracia no país e a rep-
resentação feminina na 
mesa que conduzirá os 
debates na comissão. Na 
próxima sessão, a senado-
ra apresentará o plano de 
trabalho da comissão. As 
reuniões serão realizadas 
semanalmente às quin-
tas-feiras, às 9h.
"Houve uma tentativa 
de golpe, mas não con-
seguiram. O fato é claro: 
todos aqui somos contra 
aquilo que aconteceu, in-
dependentemente do que 
é base ou oposição", disse.

Por Heloisa Cristaldo

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou, 
nesta quinta-feira 

(25), que o atual dinamismo 
da África exige que o Brasil 
atualize sua política para o 
continente. “A África é uma 
das regiões que mais cresce 
no mundo. Sua relevância 
no comércio global é expres-
siva”, disse, reafirmando o 
apoio do Brasil para entrada 
da União Africana no G20.  
Segundo o presidente, a 
Zona de Livre Comércio 
Continental Africana, que 
entrou em vigor em 2021, é 
a maior do mundo, com 1,3 
bilhão de pessoas e Produto 
Interno Bruto (PIB – soma 
de bens e serviços produzi-
dos) de US$ 3,4 trilhões. Já o 
comércio bilateral do Brasil 
com a África, em 2022, foi 
um terço menor que o valor 

de 2013, quando o fluxo che-
gou a quase US$ 30 bilhões.
Lula participou de um almoço 
para marcar o Dia da África e 
pelo encerramento do sem-
inário Brasil-África: Relançan-
do Parcerias, no Palácio do 
Itamaraty, em Brasília. Entre 
os convidados estavam minis-
tros de Estado, parlamentares 
e os embaixadores e encarre-
gados de países africanos.
Combate ao racismo
Para Lula, a promoção da 
igualdade racial também é 
um eixo contínuo ligando as 
políticas nacionais à atuação 
internacional dos países. 
Mais uma vez, ele repudiou 
os ataques racistas direcio-
nados ao atacante brasileiro 
Vinicius Júnior, do Real Ma-
drid, no último domingo (21), 
no duelo com o Valência pelo 
Campeonato Espanhol.
“Não toleraremos racismo 
nem contra brasileiros, nem 

contra africanos no Brasil”, 
disse. “Vamos reassumir o pro-
tagonismo em iniciativas in-
ternacionais em favor de pop-
ulações afrodescendentes”, 
acrescentou o presidente.
Vaga no G20
Em novembro deste ano, o 
Brasil vai assumir a presidên-
cia temporária do G20, que 
atualmente está com a Ín-
dia. O Grupo dos Vinte (G20) 
é composto por 19 países 
(Argentina, Austrália, Bra-
sil, Canadá, China, França, 
Alemanha, Índia, Indonésia, 
Itália, Japão, Coreia do Sul, 
México, Rússia, Arábia Sau-
dita, África do Sul, Turquia, 
Reino Unido e Estados Uni-
dos) e a União Europeia. Os 
membros representam cer-
ca de 85% do Produto Inter-
no Bruto (PIB) global, mais 
de 75% do comércio global e 
cerca de dois terços da pop-
ulação mundial.

Por Andreia Verdélio
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Lula anunciou medidas para 
ampliar acesso a carros novos

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva anunciará 
medidas para 
ampliar o aces-

so da população a carros 
novos e alavancar a cadeia 
produtiva do setor automo-
tivo, informou o Palácio do 
Planalto nesta quarta-fera.
O anúncio será feito por 

Lula em conjunto com o 
vice-presidente Geraldo Al-
ckmin, que também é min-
istro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e 
Serviços, em reunião pela 
manhã com entidades do 
setor em Brasília, acrescen-
tou o governo.
Mais cedo, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, já 

havia sinalizado a possibili-
dade de um anúncio.
"Acredito que saia aman-
hã, porque é o Dia da In-
dústria, então talvez ele 
queira anunciar, mas eu 
não sei se vai dar tempo de 
processar", disse Haddad 
a jornalistas nesta quar-
ta-feira, ao ser questiona-
do se o pacote para o carro 

popular poderá ser anun-
ciado na quinta.
Haddad frisou, contudo, não 
se tratar de um pacote, mas 
de possíveis "medidas de es-
tímulo à indústria".
Lula tem participação 
prevista nesta quinta em 
evento comemorativo do 
Dia da Indústria na Fiesp, 
em São Paulo.

O anúncio será feito por Lula em conjunto com o vice-presidente Geraldo Alckmin, que 
também é ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços

O vice-presidente da República, Geraldo Alckmin, e o presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, durante solenidade de investidura no cargo de ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), no Palácio do Planalto. (Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil)

Com gasolina vendida a R$ 3,83, 
motoristas fazem fila para abastecer
Nesta quinta-feira (25/5), é realizado o Dia Livre de Impostos. Os descontos 
são aplicados nos postos da rede Jarjour e em redes de drogarias e óticas

Sem cobrança de impos-
tos, o preço da gaso-
lina amanheceu mais 

barato nesta quinta-feira 
(25/5). Com isso, os brasil-
ienses correram para ga-
rantir o combustível a R$ 
3,83. No Posto Jarjour, da 
Asa Norte, a fila ocupava 
uma faixa do Eixinho entre a 
altura das quadras 206 a 209 
norte. Nesta 17ª edição do 
Dia Livre de Impostos (DLI), 
a ação ocorre também em 
drogarias e óticas.
Conforme divulgado no blog 

Capital S/A, do Correio Bra-
ziliense, a Câmara dos Di-
rigentes Lojistas do Distrito 
Federal (CDL-DF) Jovem re-
aliza a ação no posto Jarjour 
da Asa Norte. São ofertados 
10 mil litros de gasolina e 
cada motorista poderá abas-
tecer com até 20 litros pelo 
preço livre de imposto. Vale 
ressaltar que o pagamen-
to não pode ser feito com 
cartão de débito ou crédito.
Carlos Alberto é motorista 
de aplicativo e garante que 
vale à pena esperar cerca 

de 2h na fila para abastecer. 
"Cheguei às 6h30 e acho que 
compensa porque dá uma 
diferença de R$ 25 colocan-
do os 20 litros. Imagina se 
pudesse encher o tanque", 
comenta.
Para o motorista de aplica-
tivo, o DLI deveria ocorrer 
mais vezes no ano. "Chega a 
se tornar inviável rodar, pois 
tem horas que, por conta do 
alto valor da gasolina, não 
se torna atrativo trabalha 
e olha que o meu carro é 
econômico", destaca Carlos 

Alberto. Com o preço bem 
abaixo do visto no dia-a-dia, 
o motorista define o valor 
como convidativo.
O DLI é uma campanha na-
cional sobre os impactos 
da alta e complexa carga 
tributária praticada no 
país. Além dos postos da 
rede Jarjour, também par-
ticipam da ação a DrogaFu-
ji, Postos Jarjour, Tip Top, 
Puket, Óticas Nacional e 
Morana. Todas terão pro-
dutos com descontos.

Febraban diz que novo marco 
fiscal é "passo fundamental 
para economia brasileira"

Isaac Sidney (Foto: Reprodução)

A Federação Brasileira 
dos Bancos (Febra-
ban) se manifestou 

nesta quarta-feira (24) so-
bre a aprovação do projeto 
de lei do novo arcabouço 
fiscal pelo plenário da Câ-
mara nessa terça-feira 
(23). 
Em nota, o presidente da 
Febraban, Isaac Sidney, 
elogiou a provação da 
medida e destacou que 
o novo marco fiscal é um 
"passo fundamental para a 
economia brasileira". 
"A proposta aprovada 
pela Câmara também tem 
o mérito de buscar um 
horizonte de estabilidade 
da dívida, ao definir re-
gras mais rigorosas para a 
gestão das finanças públi-
cas e que se mostrem mais 
críveis em sua execução", 
afirmou a entidade. 
Leia abaixo, a nota da 
Febraban na íntegra:
A Febraban cumprimenta 
a Câmara dos Deputados 
pela aprovação célere do 
projeto de lei do novo Ar-
cabouço Fiscal.
Os empenhos pessoais 
do presidente da Câmara 
dos Deputados, deputado 
Arthur Lira, do relator da 
proposta, deputado Cláu-
dio Cajado, e do ministro da 
Fazenda, Fernando Hadd-
ad, foram essenciais para 
garantir a ampla discussão 
da proposta e a construção 
de um texto que mereceu a 
aprovação por número ex-
pressivo de deputados.
Considerando o cenário de-
safiador para o equilíbrio 
orçamentário, o país con-
tar com novo marco fiscal 
é um passo fundamental 

para a economia brasileira.
Assim, é meritório um ar-
cabouço que estabeleça 
limites para a expansão 
das despesas do setor pú-
blico, com metas de re-
sultado primário ambicio-
sas, a exemplo da zeragem 
do déficit primário já em 
2024. A proposta aprovada 
pela Câmara também tem 
o mérito de buscar um 
horizonte de estabilidade 
da dívida, ao definir re-
gras mais rigorosas para a 
gestão das finanças públi-
cas e que se mostrem mais 
críveis em sua execução.
A Febraban também es-
tende seus cumprimentos 
ao presidente do Senado, 
senador Rodrigo Pacheco, 
por ter sido o anfitrião na 
terça-feira, dia 23 de maio, 
de relevante encontro com 
empresários, o Ministro da 
Fazenda, o Presidente da 
Câmara dos Deputados e os 
relatores do Arcabouço Fis-
cal e da Reforma Tributária, 
deputado Agnaldo Ribei-
ro. A reunião revela a 
disposição do Congresso 
Nacional em se manter en-
gajado em uma agenda de 
reformas micro e macroe-
conômicas, fundamentais 
para a retomada econômi-
ca de longo prazo.
O setor bancário, que 
tradicionalmente se posi-
ciona e contribui com pau-
tas voltadas para o desen-
volvimento do país, está à 
disposição do Governo e 
do Parlamento para con-
tinuar atuando como ala-
vanca para um crescimen-
to sustentável.
 Isaac Sidney
 Presidente da Febraban
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Número de empresas 
interessadas em investir no 
RJ mais que dobrou em 2022

O número de 
empresas in-
dustriais in-
teressadas em 
investir no es-

tado — contabilizado pelo 
volume de pedidos de in-
centivos fiscais — mais que 
dobrou em 2022. Foram 92 
empresas, no ano passado, 
contra 45, em 2021. Os da-
dos são da Secretaria Es-
tadual de Desenvolvimen-
to Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços e da 
Companhia de Desenvolvi-
mento Industrial do Estado 
do Rio de Janeiro (Codin).
– Os números positivos 
que o Rio de Janeiro segue 
registrando nas estatísti-

cas recentes comprovam 
que o setor industrial vol-
tou a apostar no estado. 
A concessão de incentivos 
fiscais favorece a atração 
de investimentos, con-
tribui para a arrecadação 
tributária e para a geração 
de empregos diretos, e 
estimula o desenvolvi-
mento socioeconômico 
sustentável – afirma o gov-
ernador Cláudio Castro.
De acordo com o levanta-
mento, no ano passado o 
maior número de pedidos 
de incentivos fiscais veio de 
indústrias em geral, segui-
do por empresas de reci-
clagem, indústria automo-
tiva, setor energético, e do 

segmento de pescados.
– Em função de todas as 
ações do atual governo, 
com foco na desburocra-
tização, na agilidade da 
máquina pública e em uma 
forte e responsável política 
de incentivos, o interesse 
do setor industrial no Rio 
de Janeiro deve continuar 
em expansão – destaca o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Vinicius 
Farah, acrescentando que a 
indústria corresponde a 24% 
do PIB fluminense e geração 
de mais de 600 mil empre-
gos em todo o estado.
Para Julio Cesar Andrade, 
presidente da Codin, 
2023 tem tudo para que 

o processo de retomada 
da industrialização flu-
minense avance. De acor-
do com a avaliação dos 
setores de incentivos fis-
cais e de distritos indus-
triais da Codin, a procura 
dos empresários industri-
ais para abrir ou ampliar 
seus negócios no estado é 
crescente. 
– A previsão inicial é de 
que o interesse do setor 
industrial cresça cerca 
de 10% este ano. Temos 
uma equipe especializa-
da, pronta para indicar 
aos empreendedores a 
melhor forma de investir 
em todo o Rio de Janeiro 
– conclui Julio Cesar.

Ano passado, 92 indústrias solicitaram a concessão 
de incentivos, contra 45 em 2021

Fundo Soberano de Maricá atinge R$ 1,5 bilhão

O Fundo Soberano de 
Maricá atingiu nesta 
quarta-feira (24/05) 

a marca de R$ 1,5 bilhão em 
recursos poupados a partir 
da arrecadação dos royalties 
do petróleo, sendo o primeiro 
do país a alcançar esse valor, 
com objetivo de garantir a 
manutenção de políticas pú-
blicas no futuro. O montante 
(R$ 1.501.605.165,80) foi al-
cançado a partir de um aporte 
do município e dos respec-
tivos rendimentos obtidos nas 
aplicações mensais dos fun-
dos públicos de investimento 
do Banco do Brasil e da Caixa 
Econômica Federal.
“É muito importante darmos 
segurança nos investimentos 
e aplicações dos recursos, 
incluindo o desenvolvimen-
to de parcerias entre a inici-
ativa público-privada para o 
desenvolvimento de Maricá 
e região. Sabemos que o 
petróleo é um recurso finito, 
mas a nossa responsabilidade 
é garantir um legado para a 
cidade continuar se desenvol-
vendo e para que as gerações 
futuras desfrutem do trabalho 
que estamos fazendo hoje”, 

disse o prefeito de Maricá, Fa-
biano Horta.
O secretário de Planejamento, 
Orçamento e Fazenda (Sepof), 
Leonardo Alves, ressaltou que 
a finalidade do fundo é atuar, 
de forma eficaz, como instru-
mento de política econômi-
ca, visando a mitigação dos 
efeitos dos ciclos econômicos 
para a manutenção das redes 
de proteção social criadas 
pela Prefeitura, entre out-
ros projetos de interesse es-
tratégico municipal.
“Estamos construindo uma 
base sólida para impulsionar 
o desenvolvimento regional, 
diversificar a economia, pro-
mover a autonomia financei-
ra e garantir o bem-estar da 
população. Essas medidas 
refletem o compromisso do 
município em buscar soluções 
efetivas e responsáveis para 
enfrentar os desafios e con-
struir um futuro promis-
sor para todos”, analisou o 
secretário Leonardo Alves.
Um conselho gestor é re-
sponsável pela administração 
do Fundo Soberano de Maricá. 
As secretarias municipais de 
Governo, de Desenvolvimen-

to Econômico, Comércio, In-
dústria, Petróleo e Portos, e de 
Planejamento, Orçamento e 
Fazenda (presidido por esta úl-
tima), realizam reuniões men-
sais para debater a forma de 
administrar os recursos e sua 
rentabilidade.
Aportes visam garantir a ma-
nutenção das políticas públicas
O primeiro aporte do Fundo So-
berano de Maricá foi de R$ 30 
milhões, depositado em abril 
de 2018. O objetivo do fundo é 
garantir as atuais políticas pú-
blicas mantidas pelo governo 
municipal, como os programas 
Renda Básica de Cidadania, 
com benefício pago em moeda 
social Mumbuca, ônibus Tarifa 
Zero, bicicletas compartilhadas 
gratuitas, Passaporte Universi-
tário, que custeia ensino supe-
rior para moradores, entre out-

ros. As informações e valores 
do fundo estão disponíveis no 
site: http://fundosoberano.
marica.rj.gov.br/
O percentual de aportes é 
variável de acordo com a 
arrecadação e os últimos 
depósitos vêm sendo da or-
dem de 15%. Os repasses ao 
fundo são oriundos do re-
cebimento mensal dos roy-
alties (hoje na ordem de R$ 
110 milhões) e da chamada 
participação especial dos mu-
nicípios, que ocorre de forma 
trimestral (R$ 380 milhões 
por período atualmente), 
bem como sua rentabilidade 
que hoje se aproxima de R$ 
15 milhões ao mês. O valor 
recebido tem variáveis, como 
a cotação do dólar e do barril 
de petróleo ‘brent’, que atual-
mente é de US$ 77,00.

Defesa Civil de Niterói participa 
do VI Congresso Internacional 
de Riscos em Portugal

O VI Congresso Inter-
nacional de Riscos, 
que está aconte-

cendo em Portugal com a 
participação da Secretaria 
Municipal de Defesa Civil e 
Geotecnia de Niterói, vai até 
sexta-feira (26). Com o tema 
Riscos e Conflitos Territori-
ais, das catástrofes naturais 
às tensões geopolíticas, o 
evento fomenta diálogos 
entre as áreas da ciência, 
setores operacionais e a 
sociedade civil. A Prefeitu-
ra de Niterói está com um 
representante em Coimbra, 
Portugal, para participar dos 
debates que vão ajudar na 
constante melhoria do Siste-
ma de Defesa Civil da cidade, 
que tem sido referência para 
diversos municípios e esta-
dos do Brasil. O Congresso 
é realizado pela Associação 
Portuguesa de Riscos, Pre-
venção e Segurança (Riscos).
O secretário Municipal de 
Defesa Civil e Geotecnia, 
Walace Medeiros, desta-
ca que essa troca de ex-
periências entre países é 
sempre importante.
“Essa troca de experiências 
e de conhecimento é enri-
quecedora. Vemos como 
outros países e cidades at-
uam em suas emergências 
e trazemos as informações 
e novidades para a reali-
dade da nossa cidade. Um 
dos temas de destaque no 
congresso são os incêndios 
florestais e suas consequên-
cias. Assunto de grande im-
portância para Niterói que 
possui 53% de suas áreas 
verdes protegidas por lei e 
desenvolve um planejamen-
to estratégico específico 
voltado a esse tipo de desas-
tre, o Programa Niterói Con-
tra Queimadas. Participei de 
uma rodada de discussão e 
comentei sobre as nossas 
estratégias de prevenção e 
resposta aos incêndios em 
vegetação”, conta Walace 
que adianta que a secretaria 
já planeja um lançamento de 
um plano estratégico para o 
período de estiagem na ci-
dade que eleva o risco desse 
tipo de ocorrência.

O secretário ressalta ainda 
que “o município vem se 
destacando nas ações de 
Defesa Civil, investindo em 
equipamentos de alta tecn-
ologia que nos permite an-
tecipar nossas estratégias e 
ter uma resposta mais rápi-
da e eficaz frente aos even-
tos climáticos. Também te-
mos atuado e colaborado 
na estruturação do sistema 
de defesas civis de outras 
cidades e estados”.
O Congresso conta com 
grandes palestras e, em pa-
ralelo, painéis temáticos que 
vão tratar de assuntos como 
riscos climáticos e meteor-
ológicos, incêndios, investi-
gação em educação para os 
riscos, vulnerabilidades socio-
ambientais, dentre outros.
Espanha – Em abril, o 
secretário foi convidado 
a participar da 46º Edição 
do Programa de Formação 
da União das Capitais Ibe-
ro-Americanas (UCCI). Walace 
Medeiros foi o único repre-
sentante brasileiro no evento 
que aconteceu em Madrid, 
na Espanha. Na ocasião, o 
secretário fez uma apre-
sentação sobre o trabalho de 
Niterói para representantes 
de mais de 10 países.
Durante a semana, os par-
ticipantes visitaram as insta-
lações dos Centros da Polícia, 
do Corpo de Bombeiros, de 
Monitoramento e Gestão de 
Desastres e de um serviço de 
emergência que se assemelha 
ao Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU).
A Defesa Civil de Niterói 
vem atuando com destaque 
em várias áreas do país cas-
tigadas por desastres ambi-
entais. A equipe possui um 
corpo técnico que conta 
com engenheiros civis, ar-
quitetos, geólogos, geógra-
fos e analistas geotécnicos. 
A equipe de resposta rápi-
da se tornou referência no 
país nos últimos 10 anos. A 
Secretaria de Defesa Civil 
possui, também, cerca de 
138 Nudecs e mais de 2,6 
mil voluntários capacita-
dos atuando em diferentes 
pontos da cidade.
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CPI dos atos golpistas de 8/1 
escolhe presidente e relatora

A Comissão Par-
lamentar Mista 
de Inquérito foi 
instalada ofi-
cialmente no 

Congresso Nacional nesta 
quinta-feira (25/5). O cole-
giado vai apurar os ataques 
às sedes dos Três Poderes no 
dia 8 de janeiro, em Brasília. 
Na sessão de abertura, o de-
putado federal Arthur Maia 
(União-BA) foi escolhido 
como presidente, enquanto 
a senadora Eliziane Gama 
(PSD-MA) será a relatora.
Os senadores Cid Gomes 
(PDT-CE) e Magno Malta 
(PL-ES) desempenharão, res-
pectivamente, as funções de 
vice-presidente e segundo 
vice-presidente da CPMI.
Composta por 16 deputa-
dos e 16 senadores, a co-
missão terá 180 dias – com 
chance de prorrogação – 
para convocar e votar re-
querimentos. A maioria da 
bancada é composta por 
integrantes da base gover-
nista, superando oposição e 
partidos independentes. O 
colegiado funcionará todas 
as quintas-feira, às 9h.
A leitura para instalação da 
CPI ocorreu na primeira ses-
são conjunta do Congresso 
Nacional deste ano, em 26 
de abril. O ato foi presidido 
pelo senador Otto Alencar 
(PSD-BA), parlamentar de 
maior idade entre os inte-
grantes da comissão. Veja 
como foi:

Eleição e briga

A chapa, única indicada 
para concorrer à diretoria 
da comissão, foi eleita por 
aclamação e com apenas 
um único voto contra: do 
senador Marcos do Val 
(Podemos-ES). O parla-
mentar capixaba foi con-
trário à escolha de Eliziane 
para a relatoria, uma vez 
que ela era “amiga” de um 
dos “investigados”, nas pa-
lavras dele. Seria o minis-
tro Flávio Dino, da Justiça 
e Segurança Pública. Líder 
do PSD, Omar Aziz rebateu 
as acusações do senador.
 “A senadora Eliziane é 
uma senadora igual a to-
dos nós. Eu também sou 
amigo de Dino e de minis-
tros de Lula. Assim como 
aqui tem pessoas amigas e 
parentes do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Diferente-
mente de outros senado-
res que foram convidados 
para gravar ministro para 
dar um golpe, Eliziane não 
tem nada assim no currí-
culo dela”, defendeu.
Aziz ainda citou o plano de 
golpe articulado por Do Val, 
no início deste ano. À épo-
ca, o senador afirmou que 
havia sido convidado por 
Bolsonaro para colher pro-
vas contra o ministro do STF 
Alexandre de Moraes.
O bate-boca foi genera-
lizado e, ao ser chamado 
atenção, Marcos do Val foi 
acusado de “ter mais ver-
sões do que ternos”, uma 
alusão aos discursos con-

traditórios do parlamentar. 
“Pegue seu pen drive e saia 
dessa sala, porque o se-
nhor quer tumultuar. Vossa 
excelência que é investiga-
do por falso testemunho, 
que tem mais versão do 
que terno”, disparou.
Ao assumir a relatoria, a 
senadora rebateu as acu-
sações e afirmou que a re-
lação dela com o ministro 
da Justiça, Flávio Dino, não 
vai interferir no trabalho 
frente ao colegiado. Após a 
reunião da CPMI, Eliziane se 
defendeu. A senadora pon-
tuou que, apesar de ser alia-
da de Dino no Maranhão, 
estado do qual ele foi go-
vernador, a relação entre os 
dois não interfere nas ativi-
dades como parlamentar.
“Sou senadora da Repúbli-
ca, fui eleita pelo meu esta-
do, estou aqui legitimamen-
te cumprindo o meu papel. 
Sou do estado do Mara-
nhão, e Dino foi governa-
dor, é um grande aliado po-
lítico nosso. Agora, isso não 
inviabiliza a minha presença 
e as minhas ações dentro 
do parlamento”, ressaltou.
A senadora acrescentou 
que não vai “se intimidar” 
com comentários de co-
legas. “Deixei isso muito 
claro hoje. Sou relatora e 
não vou me intimidar com 
quem quer que seja, que 
fique bem claro para to-
dos”, destacou.

Composição

Com o deputado federal Ar-
thur Maia eleito presidente 

e a senadora Eliziane Gama 
como relatora, a CPMI fe-
chou os nomes dos 32 par-
lamentares titulares no co-
legiado. Veja:
• Senadores titulares
Ana Paula Lobato (PSB-MA)
Cid Gomes (PDT-CE)
Damares Alves (Republica-
nos-DF)
Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP)
Eduardo Girão (Novo-CE)
Eliziane Gama (PSD-MA)
Esperidião Amin (PP-SC)
Fabiano Contarato (PT-ES)
Magno Malta (PL-ES)
Marcelo Castro (MDB-PI)
Marcos do Val (Podemos-
-ES)
Omar Aziz (PSD-AM)
Otto Alencar (PSD-BA)
Rogério Carvalho (PT-SE)
Soraya Thronicke (União 
Brasil-MS)
Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB)
• Deputados titulares
Aluisio Mendes (Republica-
nos-MA)
Amanda Gentil (PP-MA)
André Fernandes (PL-CE)
Arthur Maia (União Brasil-
-BA)
Carlos Sampaio (PSDB-SP)
Alexandre Ramagem (PL-RJ)
Duarte (PSB-MA)
Duda Salabert (PDT-MG)
Erika Hilton (PSOL-SP)
Filipe Barros (PL-PR)
Jandira Feghali (PC do B-RJ)
Paulo Magalhães (PSD-BA)
Rafael Brito (MDB-AL)
Rodrigo Gambale (Pode-
mos-SP)
Rogério Correia (PT-MG)
Rubens Pereira Júnior (PT-
-MA)

Por Vinícius Schmidt

Rússia fecha consulado sueco e 
expulsa cinco diplomatas

A medida foi tomada depois que a 
Suécia expulsou cinco diplomatas 

russos

O Ministério das Re-
lações Exteriores 
da Rússia anunciou 

nesta quinta-feira (25) a 
expulsão de cinco diplo-
matas suecos e o fecha-
mento do consulado sue-
co em São Petersburgo e 
do seu próprio na cidade 
sueca de Gotemburgo.
"Foi tomada a decisão de 
declarar cinco diplomatas 
suecos persona non gra-
ta", disse o Ministério das 
Relações Exteriores da 
Rússia, segundo o qual a 
embaixadora sueca, Ma-
lena Mard, foi informada 
das medidas de represália 
de Moscou pelo que des-
creveu como "política de 
confronto" da Suécia.
A medida foi tomada depois 
que a Suécia anunciou no 
final de abril a expulsão de 

cinco diplomatas russos por 
"atividades incompatíveis" 
com seu status diplomático.
A Rússia chamou a expul-
são de um ato "aberta-
mente hostil" e acusou 
a Suécia de realizar uma 
"campanha russofóbica".
O Consulado Geral de 
Moscou em Gotembur-
go será fechado em 1º de 
setembro, acrescentou o 
Ministério das Relações 
Exteriores da Rússia em 
um comunicado.
O consulado geral da Suécia 
em São Petersburgo tam-
bém terá que encerrar suas 
atividades, acrescentou.
Os laços com os países 
ocidentais sofreram uma 
deterioração sem prece-
dentes depois que o pre-
sidente russo, Vladimir 
Putin, enviou tropas à 
Ucrânia em fevereiro de 
2022 e o Ocidente adotou 
sanções contra Moscou.

Por Natalia Kolesnikova

Suposta bomba em mala 
no aeroporto de Joinville 

mobiliza PF

Uma suposta bomba que 
estaria dentro de uma 
mala em um avião que 

pousou em Joinville, Santa 
Catarina, causou transtornos 
no aeroporto e mobilizou a 
Polícia Federal (PF) na noite de 
quarta-feira (24/5). O voo veio 
de Campinas, São Paulo, e a 
ameaça de explosivo foi refuta-

da após inspeção.
Segundo a PF, tudo começou 
quando uma atendente de 
companhia aérea relatou que 
um passageiro, que aguar-
dava a chegada de bagagem 
extraviada, teria comenta-
do que conteria uma bomba 
prestes a explodir junto aos 
seus pertences.

Governo vetará proposta que afrouxa 
leis de proteção à Mata Atlântica

Responsável pela articulação 
política do governo, o minis-
tro das Relações Institucion-

ais, Alexandre Padilha, disse que o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) irá vetar o projeto aprovado 
na quarta-feira pela Câmara dos 
Deputados que prevê o afrouxa-
mento da legislação de proteção 
contra o desmatamento da Mata 
Atlântica. 
"O governo vai sempre utilizar os 
instrumentos que tem para prote-
ger o meio ambiente, para garantir 
a sustentabilidade", disse o minis-
tro nesta quinta-feira (25), durante 
entrevista  ao programa Conexão, 
exibido pela GloboNews, segundo 
o jornalista Valdo Cruz do G1. 
"Pelo compromisso que nós te-
mos com a sustentabilidade, 
minha posição, que foi firmada 
desde o começo é de vetarmos, 

não permitirmos a agressão à 
Mata Atlântica nesta medida 
provisória", ressaltou.
 “Já existe inclusive, compro-
misso do Senado que o pres-
idente Lula vetando, não seja 
derrubado o veto no Senado. 
E a própria Câmara dos Depu-
tados, quando foi votado pela 
primeira vez, a liderança do 
governo já sinalizou que não 
tinha qualquer compromisso 
com sanção e que vetaríamos", 
destacou Padilha. 
As declarações do ministro fo-
ram feitas um dia após a Câmara 
ignorar uma decisão do Senado 
e aprovar trechos de uma me-
dida provisória do governo Jair 
Bolsonaro (PL) que enfraquece a 
legislação de proteção da Mata 
Atlântica. O texto agora seguirá 
para sanção do presidente Lula.

O diretor-geral da Po-
lícia Rodoviária Fe-
deral, Fernando Oli-

veira, pediu desculpas nesta 
quinta-feira (25) à família de 
Genivaldo de Jesus, morto, 
há um ano, durante aborda-
gem de policiais rodoviários, 
em Sergipe. Genivaldo não 
resistiu à abordagem policial, 
quando foi trancado em uma 
viatura, utilizada como uma 
espécie de câmara de gás.  
Os três policiais envolvidos 
estão presos e respondem 
por tortura e homicídio tri-
plamente qualificado. Oli-
veira classificou a morte 
como um “fato traumático”.
"O fato é dramático para 
a instituição. O fato é 

mais dramático ainda 
para a família. Por isso, 
eu externei a minha cons-
ternação, a minha solida-
riedade à família e fiz o 
pedido formal de descul-
pa a família. E é um even-
to que nós não queremos 
ver se repetir", disse.
O pedido de desculpas 
aconteceu durante a apre-
sentação do projeto do 
uso de câmeras corporais 
em uniformes policiais da 
PRF, apresentado nesta 
quinta-feira (25).
O Projeto Estratégico Bo-
dycams prevê que a partir de 
abril de 2024 cerca de 6 mil 
agentes utilizem os equipa-
mentos, aproximadamente 
metade da força policial. Os 
testes práticos começam em 
novembro, no projeto coor-

denado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública.

Caso Genivaldo

Em abril, o Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) mante-
ve a prisão dos dois poli-
ciais rodoviários federais 
acusados pela morte de 
Genivaldo de Jesus San-
tos por asfixiamento em 
uma viatura da corpora-
ção, em maio de 2022.
Os ministros da Sexta Turma 
do tribunal decidiram man-
ter a prisão preventiva por 
entenderam que os policiais 
agiram com força despropor-
cional e contrariamente às 
normas internas. Além disso, 
os magistrados considera-
ram que a vítima tinha pro-
blemas mentais e não ofere-

ceu resistência à abordagem.
Em janeiro, a Justiça de 
Sergipe determinou que os 
agentes da PRF envolvidos 
no caso sejam submetidos 
a júri popular pelos crimes 
de tortura e homicídio tri-
plamente qualificado.

Ação

Imagens veiculadas na inter-
net mostram a ação policial 
que deixou a vítima presa 
em uma viatura esfumaça-
da. O homem se debate com 
as pernas para fora enquan-
to um policial rodoviário 
mantém a tampa do porta-
-malas abaixada, impedindo 
o homem de sair ou respirar. 
Genilvado teria sido parado 
pelos agentes por trafegar 
de moto sem capacete.

Por Renato Ribeiro

Diretor da PRF pede desculpa por 
morte de Genivaldo de Jesus

GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, 26 de maio de 2023
GERAL



Jornalista brasileiro foi 
escolhido pela Times como um 
dos lideres da nova geração
Reconhecimento vem mais de fora, diz único brasileiro em revista norte americana. O 
jornalista, ativista, empreendedor social e fundador da Voz da Comunidade, Rene Silva, 
foi escolhido pela revista norte-americana como um dos líderes da nova geração

A revista Time di-
vulgou nesta 
terça-feira (23/5) 
a lista Next Gen-
eration Leaders 

2023 ("líderes da nova ger-
ação", em tradução livre) e 
Rene Silva foi um dos dez 
escolhidos pela publicação - 
(crédito: Reprodução/Insta-
gram @renesilva)
Nascido no Complexo do 
Alemão, no Rio de Janeiro, 
Rene Silva, 29 anos, ganhou 
visibilidade em novembro de 
2010 ao relatar pelo Twitter, a 
operação realizada pelas forças 
policiais de tomada do bairro. 
O episódio, que teve uma es-
trutura de guerra com tanques, 
blindados e helicópteros, to-
mou conta dos noticiários do 
país e os tuítes do jovem de 16 
anos acabou se tornando uma 
das principais fontes de infor-
mação sobre a ação.
O trabalho do jornalista, 
ativista, empreendedor so-
cial e fundador da Voz da 
Comunidade, uma ONG que 
desenvolve trabalhos por 
meio das áreas de impacto 
social e jornalismo comu-
nitário, no Complexo do 
Alemão, passou a ser recon-
hecido internacionalmente.
A revista Time divulgou nes-
ta terça-feira (23/5) a lista 

Next Generation Leaders 
2023 ("líderes da nova ger-
ação", em tradução livre) e 
Rene Silva foi um dos dez es-
colhidos pela publicação, se 
tornando o sétimo brasileiro 
a aparecer na seleção.
Antes dele foram escolhidos 
a modelo e ativista pela ener-
gia nuclear Isabelle Boemeke, 
homenageada em 2022, a can-
tora Iza e deputada Erika Hilton, 
em 2021, Pabllo Vittar e o fale-
cido ex-deputado David Miran-
da, em 2020, e a empreendedo-
ra Bel Pesce em 2014.
Ao Correio, Rene se disse 
muito honrado em ter seu 
nome escolhido para inte-
grar a lista de 2023.
"É uma honra muito grande 
estar nessa lista e ser o único 
brasileiro é uma honra ainda 
maior, principalmente para 
mostrar para a sociedade que 
um jovem, negro e favelado 
pode, sim, ser uma referência 
para o Brasil e para o mundo", 
pontuou o jornalista.
Ele destacou, no entanto, 
a falta de reconhecimento 
dentro do próprio país: "É 
triste pensar que esse tipo 
de reconhecimento ainda 
vem muito mais de fora do 
que de dentro, mas há uma 
esperança de um futuro 
melhor para nossos jovens e 

adolescentes".
O ativista condenou, ainda, 
a falta de investimento e a 
marginalização das favelas. "A 
gente está cansado de ser visto 
pela ótica da grande mídia que 
sempre mostra tráfico de dro-
gas, violência e mortes e pelo 
Estado que só faz operações 

policiais na favela, ao invés de 
investir em transformação do 
território e dos jovens com 
mais acesso à educação de 
qualidade", apontou.
Sobre o convite a integrar 
a lista dos líderes da nova 
geração, o fundador da Voz 
da Comunidade relatou 

que foi contatado pela edi-
tora-chefe da revista Time 
para uma entrevista, mas foi 
surpreendido pelo motivo.
"Ela disse que iria fazer uma 
reportagem comigo e no 
meio da entrevista ela con-
tou que era para uma lista 
anual da revista que conta 

história de 10 Lideranças 
da geração. Eu fiquei muito 
emocionado na hora e pen-
sei que esse é o momento 
da gente mostrar que da 
de onde eu vim, tem mui-
tos outros querendo vir 
também, vencer e conquis-
tar o mundo", destacou.

Ex-praticante da ‘cura gay’, pastor LGBTQIA+ 
diz: “a igreja é uma instituição homofóbica”

“Eu não ten-
ho pre-
t e n s ã o 
alguma de 
d e f e n d e r 

a igreja”, afirma o reveren-
do e pastor Bob Luiz Botel-
ho, cofundador do grupo 
Evangélicxs pela Diversi-
dade, membro associado 
das Nações Unidas (ONU) 
e líder da Iglesia Antigua 
de las Americas. “Quem 
merece defesa e proteção 
mesmo são as pessoas mais 
vulneráveis que estão mor-
rendo, que estão sofrendo 
violências, como no caso das 

pessoas LGBTQIA+”. 
Botelho descobriu o dom 
de ser missionário ainda na 
infância e, desde então, di-
reciona sua vida à pregação. 
“Na adolescência, fui alu-
no das missões da Damares 
Alves [ex-ministra da Mulher, 
Família e Direitos Humanos 
e atual senadora pelo Distri-
to Federal], para aprender 
como evangelizar. Eu admi-
rava muito o Silas Malafaia, 
por exemplo, porque eu 
acreditava que quanto mais 
alcance você tinha, mais rel-
evante você era”, diz. 
Foi inspirado por essas lider-
anças que Bob Luiz aplicava 
terapias de reversão de sex-

ualidade, a chamada “cura 
gay”. Em entrevista à Agên-
cia Pública, Botelho contou 
que orava com jovens para 
que eles rejeitassem seus 
desejos. Assim, se aceitar 
como um homem gay foi um 
processo doloroso para ele, 
mas que mudou sua per-
spectiva sobre a religião.
“Recebi muitas mensagens 
de pessoas dizendo que eu as 
decepcionei, fui afastado da 
igreja”, conta. Criado em um 
lar evangélico, ele também 
sofreu preconceito dentro 
de sua própria família. “Fo-
ram alguns anos de muitas 
discussões, muitos desenten-
dimentos. A princípio meus 

pais disseram que não me 
aceitariam entrando de mãos 
dadas com um homem em 
casa, que estavam orando 
para que Deus me curasse. 
Eu cheguei a sair de casa e 
dormir na casa de uma amiga 
por um tempo. Mas ao mes-
mo tempo em que eles fala-
vam isso, eu percebia que o 
olhar deles era de tristeza em 
me machucar”. 
No livro, “Semente de Vida”, 
ele investiga o papel da ig-
reja na rejeição e aceitação 
de filhos LGBTQIA+ em la-
res cristãos. A ideia do liv-
ro, que tem a família como 
objeto de pesquisa, surge 
para “reconhecer quem são 

esses pais e essas mães que 
sofrem junto com os filhos 
LGBTQIA+”. “ Eles sofrem 
porque são ensinados que 
essa é a maneira errada de 
adorar a Deus”, conta.
Podemos afirmar, então, que 
você compreende a própria 
igreja evangélica como uma 
instituição preconceituosa? 
A questão é que a igreja 
evangélica não é um bloco 
monolítico. A igreja é mui-
tas coisas, principalmente 
a evangélica, né? Você tem 
pentecostais, presbiteri-
anos, batistas, metodistas, 
assembleianos e dentro des-
sa coisa toda você tem aque-
la mãe que bate no filho e 
vai no quarto chorar depois 
de bater no filho. Se você 
for falar da hegemonia, dos 
que se apropriaram do que 
é a igreja evangélica, então a 
igreja é sim uma instituição 
homofóbica. Muitas pes-
soas, principalmente mui-
tos dos líderes que estão na 
mídia, são pessoas violen-
tas intencionalmente. Sem 
nenhuma dúvida quando a 
gente fala de Silas Malafaia, 
de Marco Feliciano, Damares 
Alves. Não tenho dúvida, é 
uma igreja extremamente 
homofóbica, extremamente 
LGBTfóbica, transfóbica, ma-
chista, misógina.
Qual você acredita ser o 

caminho para encerrar ou 
amenizar esse ciclo de vi-
olência contra pessoas LG-
BTQIA+ nas igrejas e nas 
famílias? 
Acho que começa por uma 
teologia afirmativa das pes-
soas, da diversidade sexual 
de gênero, que celebra a 
possibilidade de ser muitas 
identidades, não só homem, 
mulher, macho e fêmea. A 
gente está falando sobre a 
possibilidade de um Deus e 
de uma teologia cristã que 
é pautada pelo estudo da 
Bíblia, que vai oferecer para 
as famílias ferramentas para 
que eles saiam do ciclo de 
violência enquanto agres-
sores, não enquanto pes-
soas que sofrem violência.
E ao saírem desse ciclo, o 
que eles vão fazer com a 
igreja ou com a instituição 
onde eles estão é mistério. 
Existem pais que vão per-
manecer nas igrejas, mas 
que vão passar a acolher 
seus filhos e que vão dis-
putar dentro das suas igre-
jas o discurso de inclusão. 
Existem os que vão achar 
melhor se afastar em nome 
do amor pela família. Mas 
o que a gente quer essen-
cialmente é proteger aque-
le adolescente, aquela cri-
ança, para que ele tenha 
sua vida preservada.

Nathallia Fonseca
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• SÃO JOÃO DE MERITI

• MAGÉ

Em decisão unânime, Câmara 
de Meriti aprova redução 
do número de vereadores

O projeto de 
Emenda à Lei 
Orgânica que 
altera o número 
de vereadores 

na Câmara Municipal de São 
João de Meriti, na Baixada 
Fluminense, foi aprovado du-
rante votação ontem (24).
De acordo com a proposta 
apresentada pela Mesa Dire-
tora, a quantidade de parla-
mentares a partir da próxima 
legislatura será reduzida dos 
atuais 21 para 15.
A decisão foi unânime. Para os 
atuais vereadores, a mudança 

é positiva: “A Mesa Diretora 
destacou que o país vive uma 
crise econômica e social. Por 
isso, se faz necessário à ade-
quação da Câmara Municipal 
a esta realidade”.
Segundo a Constituição, o 
número de vereadores nas 
cidades brasileiras, pode che-
gar ao máximo de 55 repre-
sentantes. No caso de São 
João de Meriti, o número má-
ximo de parlamentares pode 
chegar a 25.
Nas eleições do próximo 
ano o município vai eleger 
seis vereadores a menos, 

com a Câmara passando a 
ser formada, em janeiro de 
2025, por 15 parlamentares.

O que pensa a oposição?

Alguns futuros candidatos 
ao legislativo municipal re-
provaram a decisão dos 
atuais parlamentares. Isso 
porque, segundo os mes-
mos, a redução não altera 
em nada o corte de gastos.
Segundo a vereadora e can-
didata a vice-prefeita em 
2020, Juliana Drummond, o 
que regulamenta o valor que 

vai para a câmara é a lei orça-
mentaria do município.
“Se não diminuir essa por-
centagem, não terá impacto 
nenhum em diminuir o nú-
mero de vereadores. Essa 
mudança vai ter impacto na 
representatividade e a de-
mocracia do município. Vai 
aumentar o coeficiente elei-
toral e fazer com quem tem 
mais dinheiro e os mais po-
derosos sejam eleitos. Isso 
tira a possibilidade de reno-
vação na política e eleição de 
pessoas que não têm apoio 
do governo ou empresários”.

Câmara de São João de Meriti aprova, em 1° turno, redução do número de vereadores - Divulgação

Quantidade de parlamentares será reduzida de 21 para 15 já na próxima legislatura

Campanha Nacional de Vacinação 
contra gripe vai até 31 de maio
A 25ª Campanha Nacio-

nal de Vacinação con-
tra gripe (Influenza) 

termina na próxima quarta-
-feira (31-05) e a Prefeitura 
de Belford Roxo, através da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(Semus), segue a imunização 
em mais de 40 unidades de 
Saúde, das 8h às 17h. O calen-
dário está disponível para to-
das as idades – inclusive bebês 
a partir dos 6 meses.
“Sempre foi a orientação do 
Prefeito Waguinho cuidar 
com carinho da nossa popula-
ção. E prevenção por vacina é 
uma das melhores coisas que 
Belford Roxo pode oferecer 
aos seus munícipes”, declarou 
Christian Vieira, Secretário 
Municipal de Saúde.
Para 2023, o Programa Na-

cional de Imunizações (PNI) 
do Ministério da Saúde (MS) 
prevê imunizar mais de 82 
milhões de pessoas em todo 
o país contra o vírus Influen-
za (causador da gripe). As 
vacinas são seguras e não 
têm contraindicação. Ape-
nas pessoas com sintomas 
gripais (SG), como tosses, es-
pirros, dor de cabeça (cefa-
leia), dor muscular (mialgia), 
fadiga e dor de garganta, de-
vem adiar o dia da vacina.
 

Grupos prioritários

Idosos acima de 60 anos; tra-
balhadores da saúde; crian-
ças de 6 meses a menores 
de 5 anos de idade (4 anos,-
11meses e 29 dias); gestan-
tes e puérperas; povos indí-

genas; professores; pessoas 
com comorbidades e/ou com 
deficiência permanente; mi-
litares das Forças Armas, de 
Segurança e das Forças Au-
xiliares; caminhoneiros; tra-
balhadores de transporte co-
letivo de passageiros urbano 
e/ou de longo percurso; tra-
balhadores portuários; ado-
lescentes e jovens de 12 a 21 
anos de idade sob medidas 
socioeducativas; e população 
privada de liberdade.

Locais de vacinação:

Policlínicas: Nielson do Car-
mo; Parque São José; Palmei-
rinha (Maria Lucia Barbosa 
de Carvalho); Neuza Brizola; 
Heliópolis; Itaipu; Parque 
Amorim e Nova Aurora.

Unidades Básicas de Saúde: 
UBS Andrade de Araújo; UBS 
Santa Marta; UBS Zé Maca-
co; UBS Roseiral; UBS Bairro 
das Graças; UBS José Venân-
cio (Zé Cabeção); UBS Wona; 
UBS Jeferson da Silva Resen-
de; UBS Bela Vista; UBS Jacira 
Pinto Leal e UBS Babi.                                              
Programa de Saúde da Famí-
lia: PSF Vilar Novo; PSF Par-
que Esperança; PSF (Zé do 
Trenzinho); PSF Bom pastor 
1 e 2; PSF Dona Isaura; PSF 
Malhapão; PSF Bom pastor 
3 e 2; PSF Sá Rego; PSF Be-
gônia; PSF Vila São Luiz; PSF 
Parque dos Ferreiras; PSF 
Barro Vermelho; PSF Ererê; 
PSF Vale do Ipê; PSF Xavante 
1 e 2; PSF Nova Aurora; PSF 
Parque Amorim; PSF Xavan-
te 3 e 4 e Parque Amorim I.

• BELFORD ROXO

Câmara de Nova Iguaçu realiza audiência 
para discutir segurança nas escolas
Nesta quinta-fei-

ra, a Câmara Mu-
nicipal de Nova 

Iguaçu promove audiên-
cia pública para discutir 
a segurança pública nas 
escolas do município. A 
decisão foi tomada após 
aprovação de projeto de 
lei que dispõe sobre a 
instalação do dispositivo 
de segurança “botão de 
pânico” nas unidades pú-
blicas de educação.
De autoria dos vereadores 
Maninho de Cabuçu e Clau-
dio Haja Luz, o texto surgiu 
devido ao aumento da vi-

olência nas escolas,que vem 
ocorrendo pelo Brasil.
 “O sistema do “botão de 
pânico” permite uma ação 
rápida das forças de segu-
rança, que será acionada 
imediatamente para o so-
corro à escola onde estiver 
ocorrendo qualquer ato de 
violência”, disse o verea-
dor Maninho de Cabuçu.
O presidente da Câmara, 
vereador Dudu Reina, falou 
sobre a importância da dis-
cussão que haverá na audiên-
cia da próxima quinta.
“Todas as secretarias mu-
nicipais irão participar do 

encontro. Vamos, juntos, 
abordar este tema tão 

difícil e buscar soluções 
urgentes”, explicou.

• NOVA IGUAÇU

• JAPERI

Primeira etapa da vacinação contra 
a febre aftosa vai até 31 de maio

A secretaria Municipal 
de Agricultura e Pes-
ca de Japeri alerta aos 

criadores de gado, que o cal-
endário de vacina contra a 
febre aftosa vai até o dia 31 
de maio. Esta é a primeira 
etapa da campanha nacional 
de imunização, destinada a 
bovinos de todas as idades. 
A doença é altamente trans-
missível, causa febre e aftas 
na mucosa bucal, nas ma-
mas e na pele. De acordo 
com o titular da pasta, José 
Maurício, a campanha de vac-
inação contra a doença é de 
grande importância para ga-

rantir a saúde do rebanho. “A 
vacinação é responsável por 
garantir a saúde do gado e 
qualidade do produto comer-
cializado na região”, reforçou
De acordo com o secretário, 
os produtores rurais 
poderão requisitar as vaci-
nas gratuitamente na sede 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Pesca, local-
izado na Estrada Ary Schia-
vo, 1000, 2º andar – Santa 
Inês, Eng. Pedreira. A vaci-
nação é obrigatória e acon-
tece nos meses de maio e 
novembro para os animais 
de até 24 meses.

Magé realiza curso de 
meliponicultura para 

pequenos produtores rurais

Os pequenos produtores 
rurais de Magé partic-
iparam de um curso 

gratuito de meliponicultura, 
a criação de abelhas sem fer-
rão. A iniciativa da Secretaria 
de Agricultura Sustentável e 
Defesa dos Animais, em parce-
ria com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (Senar), 
tem o objetivo de orientar e 
ensinar os produtores sobre as 
espécies de abelhas nativas do 
Brasil e sua importância den-
tro do ecossistema.
“O curso é para iniciantes e 
ou pessoas que já possuam 
algum conhecimento sobre o 
assunto. Falamos sobre im-
portância das abelhas sem 
ferrão, suas diferenças, diver-
sidade de espécies no Brasil, 
identificação, manejo, di-
visão e o mais importante, a 
preservação!”, conta o instru-
tor Lúcio Pinto Boechat

Existem mais de 20 mil es-
pécies de abelhas espalhadas 
pelo mundo. A maioria delas 
têm comportamento solitário, 
mas existem aproximada-
mente 420 espécies sociais 
nativas sem ferrão e 300 delas 
são encontradas no Brasil.
Com base nos conhecimentos 
do curso, os participantes po-
dem iniciar a meliponicultura 
por hobby ou como geradora 
de renda complementar, além 
de ajudar na preservação das 
abelhas e do ambiente.
“Tenho uma loja e trabalho 
com os derivados de mel: 
pólen e própolis. Este cur-
so vai me ajudar a passar in-
formações para os clientes. 
Existe muita mística e infor-
mações falaciosas sobre o mel 
e as abelhas, por isso, é impor-
tante receber informações de 
uma fonte segura”, disse a alu-
na Mell Fabio Campos

Um tucano se machucou 
depois de acabar ba-
tendo contra a porta 

de uma casa em Xerém, que 
fica em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, nesta 
terça-feira (23).
A família percebeu a visita 
inusitada depois que ouviu o 
barulho dele na porta. O an-
imal, um tucano-de-bico-pre-
to estava voando pela região, 
que é considerada rural.

Ele acabou machucando a 
asa. A família o acolheu e 
acionou a Secretaria de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 
de Duque de Caxias.
Uma equipe foi até o local e 
resgatou o tucano. Segundo 
a secretaria, ele passou por 
um exame de raio-x em uma 
clínica veterinária e está em 
observação.
Ele passa bem, mas está com 
dificuldades para voar.

Tucano é resgatado depois 
de bater em porta de casa

• DUQUE DE CAXIAS
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Pesquisa em parceria com INPE revela que 
desmatamento ameaça a Mata Atlântica

A Mata Atlân-
tica sofreu a 
derrubada de 
20.075 hectares 
(ha) de floresta 

no período de um ano, entre 
outubro de 2021 e de 2022, 
o correspondente a mais 
de 20 mil campos de fute-
bol. Os dados são do Atlas 
da Mata Atlântica, pesquisa 
realizada pela Fundação SOS 
Mata Atlântica, em parceria 
com o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE).   
Embora o número represente 
queda de 7% em relação ao 
detectado em 2020-2021 
(21.642 hectares), a SOS 
Mata Atlântica avalia que o 

desmatamento está ainda 
em um patamar elevado. A 
área desmatada no último 
ano é a segunda maior dos 
últimos seis anos e está 76% 
acima do valor mais baixo já 
registrado na série histórica, 
que foi de 11.399 hectares 
entre 2017 e 2018. 
“Houve uma pequena queda 
de 7%, mas a gente considera 
que é uma situação de estab-
ilidade, é uma variação muito 
pequena em um patamar alto, 
acima de 20 mil hectares, que 
é um valor para a Mata At-
lântica muito alto se a gente 
entender que é um processo 
cumulativo de 500 anos de 
desmatamento. É um dado 
muito preocupante. São 55 
hectares perdidos por dia”, 
disse o diretor executivo da 

Fundação SOS Mata Atlântica, 
Luís Fernando Guedes Pinto. 
Dados da entidade apontam 
que o bioma é lar de quase 
70% da população e re-
sponde por cerca de 80% da 
economia do Brasil, além de 
produzir 50% dos alimentos 
consumidos no país. 

Estados mais desmatados
 
O levantamento aponta que o 
desmatamento está concen-
trado em cinco estados: Minas 
Gerais, Bahia, Mato Grosso do 
Sul, Santa Catarina e Paraná. 
Nos três primeiros, Guedes 
revela que o desmatamento 
é resultado da expansão – em 
grande escala - da agricul-
tura e da pecuária. Ressalta 
que são regiões de fronteira 

agrícola ainda em abertura. 
“No Paraná e em Santa Cata-
rina [tem-se] uma região de 
fronteira agrícola que a gente 
considera consolidada, mas 
que persiste com desmata-
mento comendo as bordas das 
matas. Um aumento da área 
cultivada ali sempre comendo 
pela borda um pedacinho em 
cada lugar, são muitos des-
matamentos pequenos, mas 
ainda muito relevantes que 
acumulam milhares de hec-
tares”, indicou. 
Cinco estados acumulam 91% 
do desmatamento: Minas Ge-
rais (7.456 ha), Bahia (5.719 
ha), Paraná (2.883 ha), Mato 
Grosso do Sul (1.115 ha) e San-
ta Catarina (1.041 ha).
Oito estados registraram 
aumento no desmatamen-

to (Alagoas, Bahia, Espírito 
Santo, Mato Grosso do Sul, 
Paraíba, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e Sergipe) e 
nove mostraram redução 
(Ceará, Goiás, Mato Grosso, 
Pernambuco, Piauí, Paraná, 
Rio Grande do Norte, Santa 
Catarina e São Paulo). 

Alertas

O levantamento dos desmata-
mentos identificados entre 
janeiro e dezembro de 2022 
- realizado a partir do Sistema 
de Alertas de Desmatamen-
to - registrou 9.982 alertas 
no ano, somando 75.163 hec-
tares perdidos entre florestas 
maduras e jovens. A área total 
perdida, portanto, seria quase 
quatro vezes maior do que a 

contabilizada pelo Atlas, o que 
demonstra ameaça tanto às 
matas jovens quanto às ma-
duras do bioma. 
Sobre essa diferença, a 
fundação explicou que, en-
quanto o Atlas oferece uma 
“fotografia” anual do estado 
de conservação dos grandes 
fragmentos florestais, que são 
de maior importância para a 
biodiversidade, e pretende 
embasar políticas de longo 
prazo para a conservação do 
bioma, os dados do SAD são 
divulgados semanalmente 
visando gerar uma documen-
tação completa para cada 
alerta de desmatamento, 
buscando maior celeridade e 
eficácia nas ações dos órgãos 
responsáveis por combater e 
fiscalizar o desmatamento.

Por Camila Boehm

Ibama perderá poder de licenciar obras 
de infraestrura de  interesse nacional
MP 1.154 de 2023, que reestrutura a Esplanada dos Ministérios, vai criar um 
“fast track” para projetos que sejam considerados prioritários para o governo   

O Congresso deve 
tomar uma decisão 
para reduzirá o pod-

er de veto do Ibama (In-
stituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis) quan-
do for necessário licenciar 
determinados projetos de 
infraestrutura. Será criada 
uma categoria de obra cham-
ada de “interesse nacional”, 
como existe em países como 
os EUA. A licença ambiental 
vai sair de maneira rápida e 
facilitada, sem que o Ibama 
possa impedir.
A categorização de obra 
de “interesse nacional” 
no setor de energia, por 
exemplo, ficará com o 
CNPE (Conselho Nacional 
de Politica Energética), 

do Ministério das Minas 
e Energia, sob comando 
de Alexandre Silveira, 
adversário da ministra 
Marina Silva, do Meio 
Ambiente.
A regra virá por meio de uma 
medida provisória, a 1.154 
de 2023, que reorganiza os 
ministérios do governo Lula. 
O texto do relator Isnaldo 
Bulhões (MDB-AL) receberá 
uma emenda em plenário, 
na Câmara ou no Senado.
O relatório de Isnaldo Bul-
hões para a MP 1.154 de 
2023 já havia desidratado 
o Ministério do Meio Am-
biente, de Marina Silva, 
que perde o seguinte:
•  ANA (Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Bási-
co);
• Definições sobre política 
nacional hídrica;

• CAR (Cadastro Ambiental 
Rural).
Esse tipo de licença para 
obras de interesse na-
cional existe em vários 
países. A tendência será a 
de desobstruir o caminho 

para vários projetos de in-
fraestrutura no país.
O efeito colateral será uma 
perda ainda maior de pod-
er de Marina Silva, que 
está ficando cada vez mais 
isolada no governo Lula.

Por Sérgio Lima

Exploração de petróleo 
pode ficar inviável com 

exigência de estudo

A exploração de petróleo 
e gás na margem equa-
torial brasileira pode se 

tornar inviável, caso seja man-
tida a exigência para realizar 
o estudo chamado Avaliação 
Ambiental de Área Sedimentar. 
É o que afirmou o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Sil-
veira, nesta quarta-feira (24).  
Para o ministro, não há questão 
que não possa ser superada na 
decisão do Ibama que negou 
a exploração de petróleo na 
região. Com exceção, desse es-
tudo da área sedimentar.
Um dos motivos para negati-
va do Ibama foi a falta dessa 
avaliação ambiental de área 
sedimentar. O estudo que é 
obrigatório desde 2012 avalia 
possíveis impactos socioambi-
entais por causa da exploração 
de e gás natural e deveria 
ter sido feito pelos próprios 
ministérios de Minas e Energia 
e Meio Ambiente, antes da lic-
itação da área de exploração 
em 2013. E isso não ocorreu.
Mas de acordo com o 

Ministério de Minas e En-
ergia, um parecer técnico e 
uma manifestação conjunta 
das pastas isentava na época 
a apresentação do estudo. 
Por isso, o secretário de 
petróleo Gás Natural e Bio-
combustíveis do Ministério 
disse que tentou articular 
com o Ibama o licenciamen-
to para exploração.
O presidente do Ibama, 
Rodrigo Agostinho, disse 
que a decisão não foi políti-
ca, mas técnica.
Já a ministra do Meio Ambi-
ente, Marina Silva, que es-
tava numa comissão da Câ-
mara dos Deputados junto 
com Agostinho, disse que o 
governo já definiu como vai 
conduzir a situação sobre a 
avaliação ambiental.
Em nota, a Petrobras alega 
que já foram atendidos to-
dos os pedidos do Ibama, 
além dos requisitos previs-
tos na legislação para o pro-
cedimento de licenciamen-
to. Mesmo assim, a empresa 
diz que vai atender deman-
das adicionais que estão 
sendo exigidas.

Por Oussama El Ghaouri

IBGE aponta que 9 espécies foram extintas em 8 anos. A  pesquisa 
destaca que já são 4.460 plantas e animais ameaçados de sumir

O Brasil tem 4.460 es-
pécies de animais e 
plantas ameaçadas, 

o que representa 20% das 
mais de 21 mil espécies aval-
iadas. É o que mostra uma 
pesquisa divulgada nesta 
quarta-feira pelo IBGE, que 
identificou ainda 9 espécies 
que se tornaram extintas 
entre 2014 e 2022. A mais 
recente delas é a  Perere-
ca-gladiadora-de-sino. Out-
ras são as aves Limpa-Fol-

ha-do-nordeste e coruja 
caburé de Pernambuco. Há 
também espécies extintas 
na natureza, mas com ex-
emplares em cativeiro, com 
a ave Mutum-do-Nordeste 
que atualmente depende de 
programas de reprodução.  
Atualmente, mais de 7500 
espécies de plantas e quase 
14 mil espécies de animais 
fazem parte da flora e da 
fauna brasileira. Entre as 
que estão ameaçadas, mais 

de mil estão criticamente 
em perigo, e cerca de 2200 
estão em perigo.
A pesquisa analisou todos 
os seis biomas brasileiros: 
Amazônia, Cerrado, Caatin-
ga, Mata Atlântica, Pam-
pa, Pantanal e Mar e ilhas 
oceânicas. E concluiu que 
o bioma mais ameaçado é 
a mata atlântica, com 24 % 
das suas espécies em algum 
nível de risco.  O coordena-
dor da pesquisa, Leonardo 

Bergamini, avalia que a prin-
cipal explicação é a devas-
tação de áreas de mata para 
a construção de moradias.
Em seguida vem o Cerra-
do com 16% de espécies 
ameaçadas e a Caatinga 
com 15%. Na outra ponta, 
o ambiente mais preserva-
do é a Amazônia, com 6%, 
porém o Pantanal continua 
sendo o bioma com menor 
número absoluto de es-
pécies em risco : 74.
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Concurso da Procuradoria Geral em Nova 
Iguaçu RJ terá novo cronograma de provas

A P r o c u r a d o r i a 
Geral do Muni-
cípio de Nova 
Iguaçu, no Es-
tado do Rio de 

Janeiro, comunicou, nesta 
quinta-feira, 25, que terá 
que realizar mudanças no 
cronograma do seu concur-
so PGM Nova Iguaçu RJ.
Conforme comunicado, pu-
blicado no Diário Oficial do 
Município, em razão de al-
terações no cronograma do 
referido concurso, as datas 
das provas específicas serão 
divulgadas oportunamente, 
ficando sem efeito as infor-
madas anteriormete.
Ou seja, as avaliações não 

ocorrerão mais nas datas que 
estavam previstas, sendo 
elas: 27 e 28 de maio, 1, 2, 15 
e 16 de julho.
As novas datas serão divul-
gadas, futuramente, no site 
do Instituto de Desenvolvi-
mento Educacional, Cultu-
ral e Assistencial Nacional 
(Idecan), organizador, e no 
Diário Oficial.
Até o momento, os candida-
tos tiveram acesso apenas ao 
resultado preliminar da prova 
escrita geral. O resultado de-
finitivo, que estava previsto 
para o último dia 22, ainda 
não foi publicado.
Conforme o edital, somen-
te os aprovados nas provas 

escritas serão convocados 
para os demais exames, que 
incluem, além das específi-
cas, prova oral e entrega de 
títulos.
Após a conclusão de todas 
as etapas, o concurso será 
homologado e ficará válido, 
inicialmente, por dois anos, 
podendo ser prorrogado por 
igual período. 
Resumo sobre a seleção
• Órgão: Procuradoria Geral 
do Município de Nova Iguaçu 
(RJ)
• Cargos: procurador munici-
pal
• Vagas: quatro + cadastro re-
serva
• Requisitos: bacharel em Direi-

to, inscrição na OAB e três anos 
de atividade jurídica
• Remuneração: a partir de 
R$19.602,93
• Banca: Idecan
• Inscrições: de 26 de dezem-
bro a 8 de fevereiro
• Provas: 5 de março
Concurso PGM Nova Iguaçu 
RJ oferece até R$19 mil
Ao todo, a Procurador-Geral 
do Município seleciona para 
o preenchimento de quatro 
vagas mais formação para ca-
dastro de reserva.
Todas as oportunidades são para 
a carreira de procurador munici-
pal, que exige dos candidatos 
bacharel em Direito, inscrição 
na Ordem dos Advogados do 

Brasil (OAB) e, pelo menos, três 
anos de atividade que envolva 
a aplicação de conhecimentos 
jurídicos.
A remuneração para a classe 

inicial da carreira de procura-
dor é de R$19.602,93. Além 
dos ganhos iniciais, é possível 
que outros benefícios sejam 
oferecidos aos profissionais.

Com provas específicas marcadas, inicialmente, para os dias 27 e 28 de maio, 1, 2, 15 e 16 de julho, 
concurso Procuradoria Geral do Município de Nova Iguaçu RJ terá novas datas.



Espetáculo cons-
truído para apre-
sentar, contex-
tualizar e elucidar 
a importância do 

legado ancestral e existên-
cia de Marielle Francisco da 
Silva, também conhecida 
como Marielle Franco, “Ma-
rielle Presente!” é apresen-
tado pela empresa artística 
negra, Confraria do Impos-
sível. O espetáculo estreia 
no dia 25 de maio, às 19h, e 
segue em cartaz até o dia 2 
de julho de 2023, no Teatro 
Sesi Graça Aranha, no Cen-

tro do Rio de Janeiro. 

SERVIÇO:

MARIELE PRESENTE!

Teatro Firjan SESI CENTRO. 
– Avenida Graça Aranha, 1, 
Rio de Janeiro – Rio de Ja-
neiro
DATA: De 25 de maio a 2 de 
julho 
HORA: Quinta e sexta às 
19h, sábado e domingo às 
18h
Duração: 90 min
Classificação: 12 anos

Ingressos: R$ 40 (inteira) | 
R$ 20 (meia)
ingressos: https://bile-
to.sympla.com.br/even-
t/82417/d/192256

Sinopse:
Antes de mudar o mundo, 
Marielle construiu uma his-
tória de afetividade e luta 
com seus pais, amigos, filha 
e irmã, que contam sobre 
suas transformações, sua 
presença na comunidade 
em que cresceu e seu des-
locamento entre todas as 
faces compunham essa mu-

lher que, antes de símbolo, 
é uma memória afetiva.

“Marielle Presente!” vira arte
em palco carioca através da 
Confraria do Impossível

Primeiro Museu de Belford Roxo será 
reinaugurado neste sábado (27) de maio

Município com a maior 
colônia asiática do 
Estado do Rio de Ja-

neiro, Itaguaí vai promover a 
2ª edição da Festa da Imigra-
ção Japonesa, nos dias 3 e 4 
de junho, no Parque Munici-
pal, localizado no centro da 
cidade. A programação está 
recheada de apresentações 
culturais, culinária, concursos, 
oficinas e shows musicais.
 “O projeto Ativação Cultural 
Itaguaí estava ‘devendo’ esta 
festa em homenagem à Imi-
gração Japonesa em Itaguaí. 
Afinal, a cidade é a maior colô-
nia asiática do Estado do Rio. 
Em 2020 colocamos a festa no 
nosso planejamento, não con-
seguimos devido à pandemia. 
Depois, achávamos que con-
seguiríamos realizar em 2021, 
mas a vida nos surpreendeu. 
Finalmente, conseguimos rea-
lizar em 2022 e foi um suces-
so. Nesta segunda edição da 
Festa da Imigração Japonesa, 
estamos ainda mais anima-
dos e preparamos tudo com 
muito carinho para esta justa 
e merecida homenagem”, en-
fatizou a idealizadora do Pro-
jeto Ativação Cultural Itaguaí, 
Alessandra Reis.
A programação gratuita conta 
com oficinas temáticas, ex-
posições, atrações culturais 
como taiko, artes marciais, 
shows musicais, concursos de 
Cosplay e Miss Nikkey e muito 
mais.

Confira aqui toda a progra-
mação:

DATAS: 3 E 4 DE JUNHO
LOCAL: PARQUE DE EVENTOS 

DE ITAGUAÍ

SÁBADO
15:30h - Apresentador Kendi 
Yamai (Boas Vindas do Festi-
val) Abertura Oficinas Temá-
ticas: - Maquiagem Artística 
- Mangá - Ikebana - Escrita 
Japonesa - Origami - Espaço 
Saúde - Oficina de Stop Mo-
tion - Oficina Sashiko e Boro 
- Tanabata Matsuri (Festival 
das Estrelas) - Cine Inouê: Ex-
posição historica e exibição de 
filmes japoneses. - Exposição: 
Mazomba e Japão Rural
15:40h – Taiko Himawari

16:20h – Mágico Edson Iwassa-
ki
18:00h - Cortejo Cultural (Tur-
ma em Cena + Ativa Música + 
Tambores de Okinawa + Bami-
ta + Dança do Leão irá pergun-
tar?)
18:20h - Protocolo de Aber-
tura: -Patrocinador -Poder 
Público -Representantes da 
Associação Nikkei do Rio de 
Janeiro e entidades parceiras.
18:30h – Cerimônia Budista
19:00h – Grupo de Dança Tra-
dicional Saito Satoru Ryubu 
Dojo 19:40h – Tambores de 
Okinawa Yuriki no Kizuna
20:10h – Miss Nikkey RJ - Con-
sul
21:40h –Dança do Leão Shishi-
mai Yuriki no Kizuna
22:40h - Atração Musical Ja-
ponesa (Cantor Edson Saito).
0:00h – Atração Musical : Ce-
lebrare

DOMINGO

11:30h - Apresentador Kendi 
Yamai (Boas Vindas do Festi-
val) Abertura Oficinas Temá-
ticas: - Maquiagem Artística 
- Mangá - Ikebana - Escrita 
Japonesa - Origami - Espaço 
Saúde - Oficina Sachiko e Boro 
- Tanabata Matsuri (Festival 
das Estrelas) - Cine Inouê: Ex-
posição historica e exibição de 
filmes japoneses. - Exposição: 
Mazomba e Japão Rural
11h30h – Taiko Himawari
12:00h - Grupo de Dança Tra-
dicional Saito Satoru Ryubu 
Dojo
12:30h - Tambores de Okina-
wa e Dança do Leão Shishimai 
Yuriki no Kizuna
13h00h – Mágico Edson Iwa-
saki
13:30h – Atração Musical Ja-
ponesa – Cantor Edson Saito
14:00h - Artes Marciais - Ka-
ratê
15:15h – Rio Nikkei Taiko
16:00h - Miss Nikkey RJ - Ven-
cedoras
16:15h - Concurso Cosplay
19:00h - Resultado Concurso 
Cosplay
19:00h - Cerimônia Tanabata 
Matsuri (Festival das Estrelas)
19:20h - Atração Musical Local
22:00h: Banda Xinapp

2ª edição da Festa da 
Imigração Japonesa 

em Itaguaí

O Festival de Artes de 
Nova Iguaçu, que reú-
ne atrações musicais, 

teatrais e de artes plásticas e 
visuais, continua nesta sexta-
-feira (26). A programação terá 
exposições, apresentações, exi-
bição de um filme e uma mostra 
de artes visuais. O evento acon-
tece a partir das 14h, no Teatro 
Sylvio Monteiro do Complexo 
Cultural de Nova Iguaçu, na Rua 
Getúlio Vargas, 51, Centro.
A partir das 14h acontecem exi-
bições dos curtas: “Teatro Igua-
çuano Arcádia”; “Neguinho”;” 
Cigarra e Formiga”; “Julgamen-
to”; e por último “Joyce”. No 

mesmo horário serão realizadas 
duas exposições fotográficas. 
Uma delas será do fotógrafo e 
cineasta Getúlio Ribeiro, com a 
exposição Foto Grafia BXD, um 
ensaio fotográfico que nasce da 
vontade de democratizar a arte 
e a cultura local como também 
de prestar homenagem a cria-
dores e mestres da escrita bai-
xadense, capazes de deixar mais 
suave, reflexivo e vivo o cotidia-
no de quem vive na região.
A segunda exposição "Estações 
de Iguaçu Novo”, de Mateus 
Carvalho, é um projeto de fo-
tografia autoral que direciona 
o olhar para a cidade de Nova 

Iguaçu por meio de suas esta-
ções de trem.A mostra convida 
os visitantes a refletirem sobre 
a evolução dessas estações e a 
sua influência na identidade e 
dinâmica de Nova Iguaçu. Todos 
os eventos são gratuitos sujei-
tos à lotação do teatro.
Logo em seguida, às 15h30, 
serão feitas diversas ativida-
des, como um Break Dance, 
esquete teatral: soldado, poe-
ta e rei; música com Suelen 
Soares, outra esquete teatral, 
desta vez com Daiana Mar-
tins, poesia com Janaína Tava-
res e Liz Córdova, exibição do 
Circo Chrisan, música com o Dj 

Diego Bion, Marcos Rosa e a 
rapper Lisa Castro. 
O encerramento do dia acon-
tece às 20h com o filme “Viva”, 
de Aílton José. O filme trata 
da história de uma viúva e um 
viúvo. Gloria, uma jovem viúva 
alegre, cheia de energia vital 
que, apesar dos problemas da 
vida, procura sempre dar a vol-
ta por cima, aproveitar a vida 
e ajudar ao próximo.  Além 
de contar a história de Torres, 
militar aposentado, síndico do 
prédio onde ambos vivem, que 
é uma pessoa rígida, egoísta e 
rancorosa. Sempre de mal com 
a vida pela perda da mulher e 

seu filho natural, só lhe restou 
o filho adotivo.
O Festival de Artes é promovi-
do pelo Ministério da Cultura 
e pela Fundação Educacional e 
Cultura de Nova Iguaçu (FENIG), 
com apoio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura ( SEMCULT) , 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente (SE-
MAM), e da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho e Turismo 
(SEMDETTUR). Todos os even-
tos são gratuitos. A programa-
ção semanal pode ser consulta-
da em www.novaiguacu.rj.gov.
br/fenig/festivaldeartes.

Renato Muniz, que é 
o idealizador do mu-
seu, nos contou que 

esse sonho já vem sendo 
construído há bastante 
tempo, mas que apesar do 
museu ser inaugurado ano 
passado, ainda não conse-
guiu o apoio necessário. O 
objetivo inicial é realizar 
uma releitura da história 
da cidade, fazendo com 
que a população e visitan-
tes do museu conheçam 
o que se passou há anos 
atrás, em Belford Roxo.
“O museu está sendo rei-
naugurado para chamar 
atenção da população, 
mas principalmente do 
poder público da cidade, o 
museu também se estabe-
lecerá como um museu de 
percurso, terá seu roteiro 

de visitações no bairro de 
Areia Branca e adjacen-
tes”, disse Renato.
Afirma que além das visi-
tações que irão acontecer 
para os visitantes conhe-
cerem o território, que 
são as ruas, as vivências 
do bairro e suas manifes-
tações culturais, o museu 
já possui sua sede pró-
pria, abriga exposições 
temporárias e perma-
nentes, diz que apesar do 
museu já ter sido inaugu-
rado ano passado, neste 
ano tiveram que mudar 
de local devido a infraes-
trutura do lugar.
Renato contou ainda que na 
inauguração terá um Sarau 
Cultural e neste primeiro 
momento estarão cobran-
do entrada de R$ 25,00 

por não estarem 
inseridos em leis 
que incentivam 
a cultura, mas 
comprando o 
ingresso anteci-
pado paga R$ 
20,00. O Mu-
seu fica ao lado 
da Câmara de Ve-
readores de Belford 
Roxo, na Av. José 
Mariano dos Passos, 
1204, em Areia 
Branca.

Festival de Artes de Nova Iguaçu continua nesta sexta (26) com diversas atrações
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Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

Fla saiu na frente, mas teve desempenho muito abaixo do 
esperado e ficou no empate com o time chileno

Seleção Sub-20 goleia República 
Dominicana  por 6 a 0 no Mundial 
Sub-20 em Mendonza na Argentina

Jogadores e torcedores do 
Real  fazem homenagens 
a Vini Jr antes de LaLiga

Antes da bola rolar 
para o duelo en-
tre Real Madrid e 

Rayo Vallecano pela 36ª 
rodada do Campeona-
to Espanhol, o Santiago 
Bernabéu foi palco de 
várias homenagens a 
Vinicius Junior. Todos os 
jogadores do Real Ma-
drid entraram em cam-
po vestindo a camisa 20 
com o nome do atacante 
brasileiro e uma faixa foi 
estendida pelos torce-
dores do time espanhol 
com os dizeres "Somos 
todos Vinicius, basta!".
Ao lado dos jogadores 
do Rayo Vallecano e da 
equipe de arbitragem, 
os jogadores do Real 
também posaram com 
uma faixa escrita: 'Ra-
cistas, fora do futebol'. 
Apos todas as home-
nagens, houve um mo-
mento de aplausos para 
Vini Jr, que apareceu no 
gramado do Bernabéu e 

agradeceu ao apoio dos 
jogadores e dos torce-
dores presentes.
Durante o minuto 20 
do primeiro tempo de 
jogo, todos os torce-
dores presentes do 
Santiago Bernabéu se 
levantaram para aplau-
dir Vini Jr, em mais um 
momento de homena-
gens ao jogador bra-
sileiro, que agradeceu 
no camarote da presi-
dência do clube.
Apesar da Federação 
Espanhola ter anulado 
o cartão vermelho rece-
bido contra o Valencia e 
sua suspensão, respecti-
vamente, Vini Jr não foi 
relacionado para a par-
tida desta quarta-feira 
por conta de dores no 
joelho, segundo o trei-
nador Carlo Ancelotti. 
O atacante brasileiro as-
siste ao jogo do lado de 
Florentino Pérez, presi-
dente do Real Madrid.

Flamengo empata com o Ñublense 
e se complica na briga pela liderança

Nesta quarta-feira, 24, o 
Rubro-Negro empatou 
com o time chileno em 

1 a 1 no Estádio Municipal de 
Concepción, em partida válida 
pela quarta rodada do Grupo 
A da Libertadores. O Flamengo 
teve uma atuação muito abaixo 
do esperado contra o Ñublense 

e não conseguiu fazer o dever 
de casa. Gabi abriu o placar para 
o Fla, mas Henríquez apareceu 
para dar números finais ao jogo. 
Com o resultado, o Flamengo 
chegou aos cinco pontos e apa-
rece na segunda colocação. O 
líder é o Racing, que tem dez 
pontos e depende apenas de si 

para garantir o primeiro lugar 
do grupo. Já o Ñublense aparece 
em terceiro, com quatro pontos.
Agora, o Flamengo enfrentar o 
Cruzeiro no Maracanã no sába-
do, às 18h30, para enfrentar o 
Cruzeiro no Maracanã, a partida 
é válida pela oitava rodada do 
campeonato.

A seleção brasileira 
conquistou a pri-
meira vitória na 
Copa do Mundo 
Sub-20. Em par-

tida disputada nesta quar-
ta-feira (24) em Mendoza 
(Argentina), o Brasil goleou a 
República Dominicana por 6 a 
0 para assumir a vice-lideran-
ça do Grupo D da competição.  
Após este triunfo, e o revés 
de 3 a 2 para a Itália na es-
treia, a equipe comandada 
pelo técnico Ramon Mene-
zes precisa vencer na última 
rodada da fase de grupos 
para avançar às oitavas de 
final. Mas o adversário é jus-
tamente o líder do Grupo D, a 
Nigéria. O confronto será dis-
putado a partir das 15h (ho-
rário de Brasília) do próximo 

sábado (27) em La Plata.
Na partida desta quarta a 
seleção brasileira começou 
a construir sua vitória na 
etapa inicial. Aos 37 minu-
tos Guilherme Biro cruzou 
e Sávio não perdoou. Um 
minuto depois Marcos Leo-
nardo ampliou para 2 a 0. 
O terceiro saiu apenas após 
o intervalo, com Jean após 
cruzamento de Sávio.
Aos 37 o Brasil chegou ao 
quarto, com Giovane após 
passe de Matheus Mar-
tins. Dez minutos depois 
Marlon Gomes marcou o 
seu. Já nos acréscimos Ma-
theus Martins deu núme-
ros finais ao marcador.

FICHA TÉCNICA

BRASIL 6 X 0 REPÚBLICA DO-
MINICANA

Data do jogo: 24 de maio de 
2023, quarta-feira
Horário: 18h (de Brasília)
Duração: 101 minutos (48 + 
53)
Local: Estádio Malvinas Argen-
tinas, em Mendoza (ARG)

Competição: Mundial Sub-20

Árbitro: François Letexier
Assistentes: Cyril Mugnier e 
Mehdi Rahmouni

Gols: Sávio (Brasil), aos 36/1ºT, 
Marcos Leonardo (Brasil), 
aos 37/1ºT, Jean (Brasil), aos 
11/2ºT, Giovane (Brasil), aos 
37/2ºT, Marlon Gomes (Bra-
sil), aos 46/2ºT, e Matheus 
Martins (Brasil), aos 47/2ºT

Cartões amarelos: Azcona 
(Rep. Dominicana), duas ve-
zes, aos 21/2ºT, Tamárez (Rep. 
Dominicana), aos 27/2ºT, e Pe-

ralta (Rep. Dominicana), aos 
50/2ºT
Cartões vermelhos: Azcona 
(Rep. Dominicana), aos 40/2ºT
Brasil: Mycael; Arthur, Jean, 
Robert Renan e Kaiki Bruno; 
Andrey Santos (Matheus Nas-
cimento, aos 19/2ºT), Marlon 
Gomes, Guilherme Biro (Ke-
vin, no intervalo) e Marqui-
nhos (Ronald, aos 31/2ºT); 
Sávio (Giovane, aos 19/2ºT) e 
Marcos Leonardo (Matheus 
Martins, aos 31/2ºT). Técnico: 
Ramon Menezes.

República Dominicana: Val-
dez; Boatwright (Martín, aos 
36/2ºT), Martes Delgado, 
Genão, Ciriaco e De Peña (Ta-
márez, aos 23/2ºT); Montes 
De Oca (Schmidhauser, aos 
23/2ºT), Alvarez, Azcona e 
Cuevas (Peralta, no intervalo); 
Gómez (Yambatis, no interva-
lo). Técnico: Walter Benitez.

Por Agência Brasil

Vinicius Junior foi vítima de racismo
durante duelo contra o Valencia

Piton já vinha sendo monitorado 
pela federação da Itália; lateral do 
Vasco se valoriza antes da janela

A pré-convocação de 
Lucas Piton pela se-
leção da Itália foi 

muito bem recebida dentro 
do Vasco. O clube foi con-
sultado antes pela Feder-
ação Italiana e auxiliou na 
documentação para que o 
lateral-esquerdo constasse 
na lista inicial de Rober-
to Mancini para a próxima 
Data Fifa, em junho.


